

El hombre que defendió a todos los periodistas*

Carlos Soria**

Ha muerto un gigante de la *Universidad*, un hombre que siempre creyó que desde la investigación y la docencia se puede transformar el mundo. Y lo que José María Dosantes ha transformado ha sido el periodismo contemporáneo. A él se debe el más importante salto de calidad de la profesión periodística en el tránsito de los siglos XX a XXI.

Él nos ha legado la idea de que el periodismo no es un poder ni un contrapoder, sino todo lo contrario: un deber. En su pensamiento, el deber profesional de informar es una función social y pública que encuentra su justificación en el derecho humano a la información, que Dosantes ha explicado con vigor y una claridad que sólo los buenos juristas tienen.

A contracorriente, defendió el autocontrol de la información cuando la moda eran las leyes especiales y las mordazas contra la prensa. Veía el periodismo como una profesión liberal necesitada de libertad y de confianza social, con una responsabilidad que trasciende a la empresa y se emplaza frente al público.

Vio con claridad la estrecha conexión entre Información y el Derecho, hasta mantener que la justicia era la principal virtud de los periodistas. Y estudió

* Publicado originalmente en Boletín CISO N.º 26, Fundación CISO de la Comunidad Valenciana para el Desarrollo de la Comunicación y la Sociedad, 4 de febrero de 2004. Reproducido con autorización de la fuente.

** Periodista, Profesor del Departamento de Proyectos Periodísticos, Universidad de Navarra. Vicepresidente de la Consultora Intersectorial de Medios Innovation.

El Hombre que defendió a todos los periodistas
[artículo]Soria, Carlos

AUTORÍA

Soria, Carlos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Hombre que defendió a todos los periodistas [artículo]Soria, Carlos

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile